

Texte de Monsieur René Desbaillets, membre du Comité

Un vigneron au comité de l'Union des Intérêts de la Place Financière lémanique, pourquoi ?

Quand notre Présidente, Mme Gautier, m'a demandé de faire partie du comité de l'UIPF, je me suis demandé ce que pouvait apporter un vigneron dans ce comité, si ce n'est l'apéritif !

Après discussion et réflexion, j'ai dit oui, car je pense qu'un patron de petite PME, issu du secteur primaire en plus, peut plus facilement vulgariser hors du sérail de la finance, ce qu'apporte la place financière lémanique aux diverses PME de la région, qu'ils s'agisse d'hôtels, de restaurants, de commerçants, de garagistes, de paysans, etc.

Concernant les relations entre les banques et l'agriculture, celles-ci sont étroites et importantes, principalement pour deux raisons:

1. L'agriculture suisse est parmi les plus endettées du monde; à chaque changement de génération, un paysan doit racheter son domaine à ses cohéritiers et à l'Etat par le biais des droits de succession, ce qui implique bien souvent la conclusion d'hypothèques importantes.
2. Le revenu agricole est en dents de scie en raison de l'action incontrôlable de la météo sur les rendements, d'où une relation régulière et de confiance entre agriculteurs, banquiers et fiduciaires, indispensable pour passer les creux de vagues.

Cette relation étroite n'est pas à sens unique. La courroie de transmission entre la finance et les PME agricoles que je pourrais être, me permet d'illustrer ce phénomène.

Là, également de par l'éventail socioprofessionnel, politique et géographique que ma profession me permet de rencontrer, je crois pouvoir témoigner grâce à l'UIPF combien un environnement stable et de qualité est indispensable à la Genève citadine et à sa place financière.

René DESBAILLETS

Viticulteur-encaveur, Député libéral au Grand Conseil

Domaine des Abeilles d'Or

3, route du Moulin Fabry

1242 Chouilly – Satigny

022.753.16.37 – 079 213.98.15

info@abeillesdor.ch